

RESTAURANT
EL CANTABRICODE
PEDRO GOMEZ FERNANDEZ

Socio gerente que fué de La Villa de Suances

CALLE HERNAN CORTÉS (PLAZA NUEVA)

PALACIO DEL SENOR GARCIA MACHO

TELÉFONO NÚM. 209

COCINA FRANCESA Y ESPAÑOLA

SERVICIO A LA CARTA

COMEDORES AMPLIOS E INDEPENDIENTES.

Plato del día: Bacalao á la vizcaína.

ANISETE
ALFREDOEl más selecto y estomacal de los cono-
cidos hasta el día.

Tanto éste como el

Anis Tierrauca

pidase en todos los establecimientos.

TALLERES

DE MARMOLERIA Y ESCULTURA

DE

Federico de la Pedrosa,

ALAMEDA, 26.—SANTANDER.

El más antiguo é importante en sus diferen-
tes manifestaciones artísticas é industriales.

Crónica de la Provincia

HABLA EL CARDENAL CASCAJARES, por boca, digo por pluma de *La Atalaya* del 17, y dice lo que á esta se la antoja decir, para el triunfo del catolicismo sobre el liberalismo imperante. Habla enseguida el mismo Ilustrísimo y Eminentísimo Purpurado: EN JUSTA DEFENSA; y dice, ante todas cosas que le han sorprendido extraordinariamente "los comentarios, las cábalas, las impugnaciones y defensas, de su última, sencilla y humilde Pastoral." Creía, dice: que no se negaría á un Arzobispo lo que á todo español se concede" y esperaba que su voz seria oída," si no con la adhesión, con el respeto de todos." Este sí, ¡por Dios! y quien lo contrario hiciere, ó dijere, se las habrá conmigo, si no ha quedado algún Fiscal celoso. Pero como yo también, á quien mis mayores amigos han calificado de caballero andante, ó cruzado, tuve la *quijotada* de repetir, á propósito de la misma y otras Pastorales semejantes, lo que el Cid dijo á Fray Bermudo:

Llevad Vos la capa al coro;

Yo, el pendón á las fronteras.

Protesto que en ello, y en cuanto voy á decir, usando del mismo derecho que su eminencia invoca, y pidiéndole perdón, si es preciso, no llevo otro objeto que cumplir el deber de mi cargo: definido por Cicerón y por el ilustre Prócer testigo, actor é historiador de nuestra Guerra de la Independencia, en estos términos: "Primero: no atreverse á decir nada falso; después: no dejar de atreverse á decir lo verdadero."

Así, pues, no extraño la algarada que ha sorprendido á Su Eminencia, acostumbrado á vivir en más altas y serenas regiones que un pobre estudiante, poco menos que apaleado á sus diez años, en la Universidad del Burgo de Osma, porque no queria decir Viva Carlos V; y poco menos que apedreado en la de Valladolid, y en el mismo curso, á los teólogos que no querian llevar en el tricordio cintas de color azul Cristina. Con estos comienzos, y lo que después he visto y palpado, por no decir dado y recibido, cómo he de creer, aunque lo diga todo el

Sacro Colegio, que es deber de "todo español en circunstancias como las porque atraviesa nuestra nación desventurada pensar en el remedio? Eso podrá ser "verdadera democracia" (y apunte *La Atalaya* esta libertad entre las que quiere hundir todas juntas) pero no gobierno, ni remedio posible, el de toda España por todos los españoles.

Aquí no puedo menos de recordar lo que un fraile machucho, viejo, y aun algo mundano, me contó en nuestro ex-convento, y antes, como hoy, Santuario de Montesclaros, de cierta elección de Superior, en cierto capítulo. Después de muchas contiendas, dimes y diretes, á so-capa, ó so-manto, convinieron todos, como cuenta Mariana de otra elección de Obispo que se nombró á sí mismo, en nombrar á quien dijese un religioso mátalas callando, que en nada se metía y debió nacer en Esparta, según su: "digan y diré."—Este es muy sabio—*Docceat nos*—Este otro es muy santo—*Moneat nos*—¿Y este que es muy prudente?—*Regat nos*—

Y para los y las que no sepan latin aunque tal vez sepan francés añadiré que Napoleón, á poco de ser coronado Emperador de los franceses, tuvo una tarde el capricho de pasear en la Malmaison con la Emperatriz Josefina, guiando él mismo su carruaje; según ahora se usa por la *gestora*, como diría Pereda en Tablanca; y tal arte se dió el futuro vencedor en Austerlitz, que rodó por el suelo y el sol dió á la Emperatriz donde nunca pudo, como á Don Bueso. Entonces levantándose el molido dijo entre broma y veras: *Chacun á son metier*. Lo que el Cid en castellano viejo.

En fin: para consuelo de nuestro respetable y respetado Cardenal, concluiré recordando que Napoleón: inteligencia poderosa, si las hubo, y gran matemático, cual suelen ser los artilleros, después de pensarlo bien seis años, en Santa Elena, comulgó al morir, y dijo al Doctor Antomarchi, que se sonreía: "Si pudierais creer en la Divinidad de Jesucristo, cuanto sucede en el mundo lo comprenderiais con tanta exactitud y precisión como un problema de Algebra."

Proaño 20 de Marzo de 1898.

ANGEL DE LOS RIOS Y RIOS
Cronista de la provincia.

SITUACION DE ESTA PROVINCIA.

Nunca mejor que ahora se ha puesto de patente la falta absoluta de guarnición que se nota en Santander, y jamás como en esta ocasión se ha patentizado la justicia, la previsión con que hemos pedido aumento de guardia civil en los puestos de la benemérita enclavados en las zonas mineras, como por ejemplo, Castro Urdiales y el Astillero, cuyos habitantes están vendidos ó pudieran hallarse comprometida su tranquilidad, si por acaso se llegase á fraguar un golpe de mano entre los miles de mineros que solo contarían con la resistencia de cuatro ó seis individuos de la benemérita.

Para ayuda de males, la capital de la provincia, que posee hoy un cuartel modelo, el de Maria Cristina, se encuentra con que aquellos amplios y magníficos locales solo sirven para adorno, sin que en un caso de perturbación de orden público en las zonas mineras pueda enviar fuerzas de ningún arma para restablecer la tranquilidad.

Respecto á este importantísimo servicio, nunca mejor que ahora se ha demostrado con motivo de las huelgas de los mineros de Dícido, que nos hallamos completamente desamparados, pues si bien es cierto que se reconcentraron en Castro-Urdiales veinticinco parejas de la guardia civil, no lo es menos que para vestir á un santo ha existido necesidad de desnudar á otro, quedán-

dose muchos pueblos de la zona oriental de la provincia sin su único elemento de vigilancia.

Por suerte los huelguistas lo han hecho en son de paz; pero si como decimos antes se hubiera tratado de un golpe de mano, como fácilmente puede suceder, cuando menos se piense, el daño estará hecho, y cuando se reconcentren fuerzas como ahora ha sucedido, ya los desmanes estarán impunemente realizados.

Desde luego vemos, y no nos extraña, porque conocemos perfectamente sus condiciones de carácter, que el digno Alcalde de Castro Urdiales, don Telesforo Santa Marina, enérgico al propio tiempo que diplomático en estas difíciles circunstancias, ha estado en la brecha constantemente, empleando temperamentos de conciliación y quizás debido á estas gestiones haya seguido la huelga su curso natural sin que tengamos que lamentar disgustos ni desgracias.

Pero esto no es bastante para justificar el abandono en que el Gobierno tiene á esta provincia, en cuya capital puede decirse que solo hay de guarnición cuatro soldados y un cabo.

La lección es provechosísima si la quieren tomar en consideración las autoridades encargadas de velar por la seguridad y tranquilidad de los habitantes de este rincón de España.

Los miles de mineros que se emplean en las inmediaciones de Castro y de Santander, exigen que se atiendan las reclamaciones que tenemos hechas, á fin de que se dote á la capital de la guarnición que su importancia demanda y se aumente en aquella villa y en el Astillero el contingente de individuos de la benemérita, para que en momentos de huelgas que desgraciadamente se repiten con frecuencia no vivan en terrible zozobra los pacíficos y honrados habitantes de aquellas localidades.

¿Servirán de lección los recientes sucesos al jefe del sexto cuerpo de ejército y al Gobierno, que han tenido ocasión de apreciar el desamparo en que vivimos?

Las Corporaciones y autoridades deben de reclamar con energía el aumento de fuerza armada en esta provincia, con relación á la importación minera que casi de improviso se ha desarrollado.

CUCHUFLETAS.

Mi amigo Bravo del Barrio de Castro-Urdiales, me envía un romance en que la suerte de su chistera me explica, y ante todo cortesmente doylo en mi sección cabida. Mi enhorabuena le mando porque pareció la bimba y así lucirá gustoso cuatro pisos y boardilla. Amigo Andrés, por si pare, guárdeme V. una cria.

EXPLICACIONES.

Mi muy apreciable *Quintín*: le replico aunque con miedo de parecer exigente y de falta de respeto. Con poquisimo trabajo estimado compañero, he tenido mil noticias de haber llegado hace tiempo á la ciudad de Cantabria mi predilecto sombrero. Como temo que V. mismo ha de pensar mal en esto, creyendo que es una farsa lo del famoso sombrero, quiero darle anecedentes que demuestren que no miento. Cuando fueron los alumnos del ya extinguido colegio en *Junio* y á Santander á examinarse, en aquello que yo mismo preparé y la prensa dióme en sueltos inmerecidos elogios sin excluir EL CORREO, mi parienta se acercó

al Instituto corriendo y preguntando por mí para darme mi sombrero. Añádenme que Cernuda que es de las obras del Puerto un inspector muy celoso y un excelente sujeto, quiso traer mi chistera y que un conde puso el veto y la chistera quedó esperando á otro momento. No diré más del asunto aunque la pérdida siento, pues como no necesito llevar ni piso tercero, mientras que la juventud no ensalce más mi concepto, puedo pasar sin temores aunque me falte el primero. Pero conste sobre todo que la verdad voy diciendo, porque nunca la mentira pudo caber en un pecho, que ha sufrido mil desdichas por ser franco en todo tiempo.

A. Bravo del Barrio.

En Boston (Estados Unidos), una reciente disposición consignada en las ordenanzas municipales, dispone que siempre que un espectador pida al empresario que se quite el sombrero alguna de las señoras que presencia desde la butaca la representación, el empresario tendrá que obligar á la dama á que se lo quite, bajo la pena de ser cerrado el teatro.

En algunos teatros de los Estados Unidos se han puesto avisos dirigidos á las señoras anunciándolas que al empezar las representaciones están obligadas á quitarse los sombreros.

¿Si serán piramidales y hasta archifenomenales los femeniles sombreros, para dar lugar á tales mandatos, y tan severos? También aquí es elevado ese modelo fatal; pero el bando es escusado porque siempre está cerrado el teatro principal.

Desde que escribí lo de las pastillas peccatorales en el número pasado, parece que cayó sobre mí la maldición del inventor. ¡Vaya un catarro!

Como que la tos me obliga á dejar por hoy la pluma.... ¡Cáspital voy á sudar y á tomar leche de burra.

QUINTÍN.

Sección de noticias.

Con el mayor gusto damos cabida á una proposición suscrita por el presidente de la Comisión municipal de Policía señor San Martín, que responde perfectamente al plan de embellecimiento de la ciudad con la prosecución de trabajos en los terrenos robados al mar.

En la seguridad de que nuestros lectores lo han de ver con satisfacción, publicamos integro el escrito, que dice así:

EXCMO SEÑOR:

Como muy pronto se terraplenará por completo la dársena de la Ribera y habrá que continuar enseguida hasta la Aduana el llamado *Boulevard* y su jardinillo del Muelle, es muy conveniente, para no entorpecer demasiado el tránsito en sitio tan concurrido y para no quebrantar el ornato público en sitio tan principal, que se preparen desde luego todos los estudios necesarios para la realización de dicha obra; y á este objeto el concejal que suscribe tiene el honor de proponer á V. E. lo siguiente:

Primero. Que se encargue enseguida al señor Arquitecto el estudio de la prolongación del *Boulevard* hasta la Aduana y presente cuanto antes el proyecto á la Comisión de Obras.

Segundo. Que ésta gestione desde luego

con los propietarios de las casas número 1 y siguientes hasta el número 13 como se gestionó con los otros el modo de realizar las obras, obteniendo de ellos el conveniente auxilio metálico.

Tercero. Que igualmente gestione para evitar dificultades, con la Empresa del Tranvía Urbano, acerca del cambio de vía.

Cuarto. Que el coste de las obras se incluya desde luego en el próximo presupuesto de 1898-99 en el capítulo *Obras de nueva Construcción*.

Casas Consistoriales 23 de Mayo 1898.—
Pedro San Martín.

El Juzgado militar de Bilbao instruye sumaria contra los concejales socialistas de aquel Ayuntamiento, señores Perezagua, Merodio, Carretero y Pascual, á consecuencia de algunas frases pronunciadas en el meeting celebrado el 16 del corriente junto al cementerio de Nosedal, y que se consideran ofensivas para el cuerpo de torales.

El Ayuntamiento ha acordado socorrer con una peseta diaria á la viuda de don Antonio Saez, jefe que fué de la guardia municipal diurna.

Dice nuestro estimado colega *El Cantábrico*.

“Durante los días 21, 22 y 23 los empleados de la Diputación encargados de los asuntos relativos á elecciones han despachado 4.118 credenciales de interventores y suplentes; 3.611 certificaciones de interventores y suplentes; 21 certificaciones de candidatos; 227 comprensivas de 4.118 nombres para formar las mesas electorales; 227 comunicaciones para los presidentes de las secciones electorales; 102 oficios para los Alcaldes presidentes de la Junta del Censo; un acta de treinta pliegos para la Junta provincial y un certificado literal de dicho acta para el Congreso de diputados.—Total, 8.308 documentos.

La sección de quintas de la Diputación ha despachado en los mismos días 16 alistamientos de mozos de otros tantos pueblos.

La suma de trabajo que representa el despacho de tanta y tan complicada documentación, es el mejor elogio que puede hacerse de la actividad y celo con que desempeñan sus cargos los empleados de la Diputación provincial.”

La comisión municipal de Beneficencia proyecta realizar una nueva organización de la banda de música, aumentando los sueldos á los individuos de la misma.

En Santona ha aparecido en el portal de una casa, un niño recién nacido, en un cesto que le servía de cuna.

La banda municipal tiene dispuesto un selecto programa para ejecutarlo pasado mañana, de once á una del día, en la plaza de la Libertad.

Por el Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que el teniente coronel don Manuel Barahona Noriega, agregado á esta zona, pase, con igual carácter á la de Granada; que don Alvaro Cabezas Pérez, de reemplazo en la sexta región, pase al regimiento reserva de Santander y que don Ventura Alvarado Calvo que ha sido ascendido, pase del depósito para Ultramar en esta ciudad, á la zona de Zamora. núm. 23.

Han sido adjudicadas al contratista don Manuel Bárcena las obras de reforma del pavimento de la calle de Somorrostro.

El capitán de caballería don Leopoldo Sarabia, hermano de nuestro estimado amigo particular el marqués de Hazas y de quien repetidas veces hemos hablado para dar cuenta de sus bizarros hechos de armas en la guerra de Cuba, ha sido recompensado con la cruz roja de primera clase del Mérito Militar, pensionada, por su comportamiento en un encuentro que tuvo con los insurrectos en el mes de Mayo y en el cual fué herido.

Enviamos al bizarro militar montañés la más sincera felicitación.

Esta mañana se celebraron, con extraordinaria concurrencia de fieles, solemnísimos cultos en la iglesia de la Anunciación, en honor de su titular.

El Ayuntamiento ha aprobado el proyecto de instalación de 26 urinarios de seis y tres plazas, dentro del casco de la ciudad.

El presupuesto asciende, según tenemos

anticipado á nuestros lectores al anunciar la próxima presentación de dicho proyecto, á 38.000 pesetas.

El señor Juez de Instrucción cita á todos los viajeros que venían en el ferro-carril de Bilbao el día que causó la muerte del niño Avelino Toraya y á todas las personas que puedan dar razón de la desgracia ocurrida.

El vapor correo *Alfonso XIII*, capitán don José María Gorordo, es el designado para efectuar la salida de este puerto el día 20 de Abril próximo con destino á la Habana.

En vista de que los industriales que tienen carros dedicados á transporte de carnes no los ponen en mejores condiciones, á pesar de haberseles dado tres plazos para ejecutar las reformas, el Ayuntamiento ha acordado construir por su cuenta vehículos que presten aquel servicio.

Estas noches véese concurridísimo el café del Ancora, donde viene haciendo las delicias de los concurrentes el reputado concertista de oboe señor Navascués.

Esta noche tendrá lugar el cuarto concierto

Dicen de Castro-Urdiales que se están verificando con gran actividad los trabajos para montar la grúa *Titan* sobre la explanada hecha en la roca de Santa Ana.

Probablemente para principios de Mayo serán lanzados los primeros bloques que han de servir de muro exterior del puerto en construcción.

Las obras municipales ejecutadas por administración durante la anterior semana importaron 771 pesetas.

El nuevo Administrador de la Fábrica de Tabacos, don Mario Martínez Peñalver, en atento B. L. M. nos comunica con fecha 23 del corriente haber tomado posesión del puesto para que ha sido nombrado.

El nombramiento ha sido acogido con entusiasmo por todas las operarias y operarios de la Fábrica según nos dicen, y no nos extraña dado el bondadoso carácter y los conocimientos que sobre el ramo posee el señor Peñalver.

Le repetimos la enhorabuena que en números anteriores le dimos por su ascenso.

En la calle de Consolación en Torrelavega se ha presentado un caso de escarlatina intensa.

El atacado es un niño de cinco años. Se han adoptado las medidas higiénicas para conseguir ahogar en su germen la enfermedad.

Se va á proceder al derribo de cinco árboles á la entrada de la Segunda Alameda, uno frente al río del Cubo, otro en la calle de Monte y 25 en el paseo del Alta.

En lugar de estos últimos se plantarán otros.

Por Real orden se ha dispuesto que podrán ser contratados como primeros maquinistas de la Armada los maquinistas navales que acrediten tres años de navegación como mínimo; como segundos, los que cuenten dos años de navegación; y como terceros los que acrediten un año.

El primero de Abril empezarán los exámenes de 21 plazas vacantes de terceros, siete en cada departamento.

Para mañana á las doce de la misma están citados los señores Concejales é individuos que componen la Junta municipal de este distrito, en el salón de sesiones del Ayuntamiento para la aprobación de la transferencia de crédito de veinte mil pesetas destinadas á la construcción de urinarios.

Con arreglo á lo dispuesto en el reglamento de 10 de Abril de 1881, durante los primeros 15 días del mes próximo deben celebrarse en las audiencias territoriales exámenes generales de aspirantes á plazas de secretarios de Juzgados municipales.

Los que deseen presentarse deben remitir sus instancias en tiempo oportuno.

Hoy ha amanecido descargando sobre esta ciudad un fuerte temporal de viento y nieve.

Las montañas que se divisaban desde nuestros muelles han aparecido hoy cubiertas de nieve.

Según noticias que se reciben el temporal se ha generalizado en esta provincia.

Telegramas de Castro-Urdiales dicen que continúa la huelga de mineros en Dicedo y Setares.

Han llegado á aquella villa más fuerzas de guardia civil y dos compañías del regimiento de Garellano.

Estas ocupan puntos estratégicos. Los huelguistas quisieron anoche quemar una panadería porque el dueño se negó á darles pan fiado.

La guardia civil intervino y evitó que los huelguistas realizaran su intento.

En el pueblo de Liérganes se ha presentado un caso de viruela en una niña de diez meses.

Según dice el Alcalde, la niña llegó hace poco á aquel pueblo, procedente de esta capital.

Los niños que toman con asco el aceite de hígado de bacalao, aceptan al contrario con gusto el *Jarabe de Ribano yoda to de Grimault y C.* que excita el apetito, combate el usagre, la infartación de las glándulas del pulmón, indica seguros de la presencia de huores nocivos á la salud.

El gran éxito suscitado en la imitación y falsificaciones á bajo precio, inactivas ó nocivas, esto sucede con el *Sándalo Midy*, imitación ó germen de las esencias de ratas de copaiba, trementina ó cetro; el nombre *Midy* impreso en cada cápsula es una garantía de pureza, y la curación rápida y segura.

La acción del Callicida Esquivá, para la extracción de los callos es tan rápida que á veces basta usarlo 4 ó 5 días. Su autor el farmacéutico D. J. Esquivá, de Barcelona (Fernando VII, 1) nos dice que se han dado casos de curas en tres días.

Despachos telegráficos.

Madrid 24

Se ha celebrado Consejo de ministros, acordándose enviar á los Estados Unidos una nota diplomática en que se manifieste la extrañeza del Gobierno de España ante la pretensión de volar los restos del *Maine*, porque pudiera ser necesario un nuevo reconocimiento.

Telegramas oficiales y particulares de la Habana dan cuenta de las operaciones que han principiado en la parte oriental de la Isla.

Las columnas de los generales Pando y Castellanos siguiendo el plan combinado llegaron al centro del Camagüey apoderándose de un campamento rebelde, cuyas siembras ocupaban una extensión de veinte kilómetros, causando al enemigo muchas bajas, y cogiéndole, además 17 prisioneros y gran número de objetos.

Varias familias se presentaron á indulto. En otro combate se causó al enemigo ocho muertos, apoderándose las tropas de algunas armas, efectos de guerra y caballos.

Las columnas tuvieron en los dos combates heridos al teniente de Arapiles don Lorenzo Cuesta y 13 soldados, y un muerto.

La columna del general Bernal continúa las operaciones por los alrededores de Merizanillo.

Los rebeldes trataban de invadir nuevamente la parte occidental de la Isla, pero fueron desbaratados sus planes por las operaciones que se practican en el Camagüey.

En la madrugada del día 18 salieron á operar las columnas, llegando hasta San Miguel tomando un campamento, y el día 20 se llevaron á cabo las operaciones relacionadas llegando hasta San Juan, donde dejaron ocho muertos los rebeldes.

Las tropas se apoderaron de 40 caballos del enemigo, y gran número de reses de las cien mil que contaban los rebeldes para alimentarse.

La población estaba sorprendida porque desde el comienzo de la guerra no había llegado allí columna alguna.

Las tropas se hallan en perfecto estado de salud y muy animosas.

El premio mayor de la última lotería importante 130.000 pesetas, ha correspondido á un soldado que hace pocos días desembarcó en Barcelona procedente de Cuba y compró el billete entero.

Un despacho de Washington dice que el presidente de la República Mac-Kinley resolverá la cuestión del *Maine* de una manera enérgica.

El crédito de 200 millones concedido al ministro de Hacienda es sobre las rentas de timbre y de consumos, devengando un cinco por ciento.

En esta operación adelantará el Banco de España el 80 por 100 de aquella cantidad.

Según despachos de la Habana Mr. Lee continúa en sus declaraciones acerca de la voladura del *Maine*, procurando crear dificultades.

Reina gran ansiedad por conocer las noticias graves que se reciben de los Estados Unidos.

El transporte de guerra *General Valdés* ha salido de Barcelona para Cartagena.

Se ha acordado la destitución del Gobernador civil de Córdoba por negarse á acatar las órdenes del Gobierno.

Otro telegrama de la Habana comunica que el cabecilla Antonio Nuñez que trataba de presentarse á las autoridades españolas ha aparecido ahorcado en Santo Domingo.

Se cree que la ejecución la haya verificado el cabecilla Bermudez, por tener conocimiento de que trataba de presentarse.

Despachos de Nueva York dicen que continúan cada vez con mayores energías las corrientes belicosas.

Se cree en una guerra próxima, por cuyo motivo han bajado los fondos de uno á cuatro enteros.

España es unánimemente elogiada en la prensa por la conducta que viene observando.

Ha fallecido la arquiduquesa Natalia, víctima de una inflamación cerebral.

Era sobrina de la Reina Regente de España.

Un telegrama particular de la Habana comunica que el general Veasco con el batallón de Baleares, una compañía de San Quintín y el escuadrón de Villaviciosa tomó en Pinar del Río un importante campamento á los rebeldes, causándoles muchas bajas y cogiéndoles 15 muertos que dejaron abandonados.

También se les cogió gran número de efectos de guerra.

Por nuestra parte tuvimos un capitán y dos soldados muertos y dos tenientes y once soldados heridos.

Parece que el señor Sagasta trata de robustecer el Gabinete con hombres de gran prestigio, atribuyéndose suma importancia á una conferencia que ha celebrado con el señor Gamazo.

Otro despacho de la Habana dice que corren versiones de que el general Bernal tuvo un encuentro con el enemigo, apoderándose de su campamento y cogiéndole efectos por valor de cincuenta mil duros.

Reina ansiedad por conocer los detalles de este hecho de armas.

Mañana no tomará parte en la corrida que se celebrará en esta corte el diestro *Guerrita*, por hallarse en Córdoba sufriendo fuertes dolores de cabeza y en las piernas.

Dícese que ante la gravedad de los sucesos es posible que se adelante á apertura de las Cámaras.

Un telegrama de Washington dice que el secretario de Marina de los Estados Unidos ha rechazado el pensamiento de que se haga volar el *Maine* por medio de dinamita, ni de otro explosivo.

Dícese también que el Gobierno americano ha desautorizado al capitán del *Maine* y que en vista de esto se esperará que lleguen noticias del uniforme.

Asegúrase que el general Polavieja será designado para un alto cargo militar.

La censura telegráfica impide á los responsables de periódicos de provincias transmitir las noticias graves que se reciben de los Estados Unidos.

Otro despacho de Nueva York dice que el secretario de Marina de los Estados Unidos está resuelto á armar ocho monitores.

El señor Gallinger ha dicho que los Estados Unidos absorberán á Cuba que ahora solo desea ser independiente.

Sección Literaria.

HISTORIA TRISTE.

Era una noche apacible de la tibia primavera, en la dilatada esfera de celeste puro azul la luna clara, radiante, con cándida luz fulgura bañando desde la altura el mundo con su alba luz.

Parece que en esta noche cuanto existe amor respira y ¡amor! la brisa suspira besando, al pasar, la flor; y ¡amor! allá en la espesura repite el ave parlara y la creación entera dice al unísono: ¡amor!

Pero el destino inclemente cuando todo se alborozaba parece que, cruel, goza de alguno con el pesar pues no todo en esta noche es contento y alegría, que á un ser con fiereza impía se goza en atormentar.

Un joven de hermoso rostro y de gentil continente de pálida y amplia frente y de parte varonil, bigote sedoso y fino que sombrea sus labios rojos negros y rasgados ojos y bien cortada nariz,

por una calle moderna de una ciudad populosa pasea, su mirada ansiosa fijándose en un balcón de una lujosa morada de aristócratas, señores, por el cual de resplandores escapa un haz del salón.

Por los abiertos cristales, de la fiesta la alegría y la dulce melodía de la música á la par sale á torrentes, que llevan al corazón del mancebo lleno de hiel, dolor nuevo que acrecienta su pesar.

¡Infeliz! La mujer que ama, la mujer á quien adora más que el pajarito á la aurora y los ángeles á Dios, con otro aquel día se ha unido del matrimonio en los lazos y de su esposo en los brazos ya se figura á su amor.

Y, pensándolo, en su pecho los celos con furia estallan y con fiereza batallan como turbulento mar y su corazón sensible siente que el dolor quebranta y un rugido en su garganta de despecho logra ahogar.

Y, bailando con su esposo, ve pasar á su adorada, vaporosa como un hada bella como la ilusión y después mil hermosuras con sus parejas bailando todos riendo y gozando... ¡solo él lleno de aflicción!

Al verla á ella, es tan hondo el dolor del pobre amante que se cubre su semblante de una mortal palidez, y cual óbrío tambaleándose, su razón desvanecerse siente, y para no caerse arrimase á la pared.

Y echa á andar con paso incierto sin saber á dó camina porque el dolor le domina y esclavo á sus pies está su mente le ha sugerido un siniestro pensamiento que su invencible tormento para siempre calmará.

Si; la idea del suicidio ha germinado en su mento y su idea, resueltamente, piensa, en breve, realizar; y avanza, y cruza mil calles de aspecto ruin y sombrío en derechura de un río que se vé, lejos, brillar.

Y, junto á la orilla llega del río, cuya corriente se desliza lentamente sin el más leve rumor.... parece que está invitándole, de su pena conmovido, á que en su seno escondido vaya á ocultar su dolor.

Sin embargo, el pobre mozo contempla el agua tranquila y avanza.... pero vacila quedando fijos sus pies y por el cantil arriba busca otro sitio más alto desde donde dar un salto y arrojarse de una vez.

De su semblante, la luna que el campo extenso alumbraba, la palidez aumentaba con su nacarada luz en grado tal, que el mancebo que la altura recorría un espectro parecía que abandona su ataúd.

Cuando al otro día la aurora su primera luz enviaba, el cadáver alumbraba de nuestro mozo infeliz.... y la mujer á tal hora por quien llegó á suicidarse del mozo sin acordarse dormía en su lecho, feliz,

Alberto M. Callobre.

NOTAS CULINARIAS

COCINA DE "EL CORREO DE CANTABRIA," por León Loty.

Manos de ternera fritas.

Cocidas y hechas trozos, se rebozan en una pasta de freír que se hace del modo siguiente:

Desíese harina con agua, poniendo poca á la vez, á fin de que no se formen grumos; se sala ligeramente, si ha de servir para fritos azucarados; se remueve con una cuchara de madera, sin hacerla muy clara, porque no se pegaría con los objetos que deben freírse; añádese una cucharada de aceite, un poco de aguardiente, y, si se quiere, cuando la pasta esté hecha, se bate una ó dos claras de huevo, se incorporan ligeramente dentro; déjese fermentar por espacio de muchas horas, y úsese. Si se lleva prisa, puede emplearse el agua caliente para que la pasta fermente más pronto; pero no será tan buena al día siguiente, si queda, y tal vez se haya vuelto agria.

Jamón cocido en su jugo.

Se saltean en seco unas buenas magras de jamón crudo, que tengan buen ribete de tocino, se mojan con caldo, dejándolas rehogar, bien tapada la cacerola durante una hora. Se sirven con torrijas ó costrones al Jerez.

Jamón asado.

Se desala el jamón, se pone después en una

tartera con cebollas, zanahorias en ruedas, perejil y laurel; se humedece con vino blanco; se deja macerar por espacio de veinticuatro horas por lo menos en la tartera, bien tapada con un lienzo bajo la tapada con un lienzo bajo la tapadera; se pone al asador el jamón, se rocía con su salsa, y cuando está cocido se saca del asador, se quita la corona y se le cubre con miga de pan.

(Prohibida la reproducción).

GRAN ALMACÉN DE VINOS LA SOLANA

VINOS SUPERIORES DE ARAGON, NAVARRA Y RIOJA Servicio a domicilio. Precio garrafón de una cántara, 7,50 en adelante; caja de once botellas, 3,75; el cuartillo 25 céntimos.

Dañiz y Velarde, 15, bajo.

ACEITE de OLIVA PURIFICADO

DE LA FÁBRICA "LA EXCLUSIVA," DE LOS

Sres. Cortiguera Mirones y Comp.

Única en Europa que purifica los aceites de Oliva sin recurrir á productos químicos

Pídase en todos los establecimientos de ultramarinos.

VELOCIPEDOS

Máquinas de las mejores marcas

Victoria, Clement, Naumann, Mercurio y Wearwell.



HAY BICICLETAS DESDE Ptas. 370 HASTA Ptas. 1.050

GRAN TALLER DE REPARACIONES Y BUEN SURTIDO DE ACCESORIOS

ALQUILERES—VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS—CAMBIOS

TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

JUAN PARDO. — Alameda 1.ª — SANTANDER.

NOTA.—Esta casa garantiza sus máquinas y reparaciones hechas en ella.

EL CORREO DE CANTABRIA

MUELLE. 8.

Ponemos en conocimiento de nuestros lectores que la imprenta de este periódico sigue encargándose de la confección de toda clase de trabajos pertenecientes al Arte tipográfico, tales como membretes circulares, periódicos, carteles, prospectos y facturas, en negro y en colores ó dorado.

También tiene á la venta buen número de impresos para el Comercio y todos los modelos necesarios á los Habilitados y Maestros de Primera Enseñanza.

Nos encargamos de cuantos trabajos litográficos se nos encomienden así como los de encuadernación y otros relacionados con la imprenta.

MUELLE. 8.—SANTANDER

Lo que él decía ¡olé por Conchita! ya puedo hacer carrera, tengo sesenta años de antigüedad en la clase y estando como estoy á media correspondencia con Romero (escribió dos cartas á este señor y no le ha contestado á ninguna) muy pronto ascenderé y dia llegará en que ocupe un elevado puesto en la administración pública... y efectivamente, al dia siguiente le destinaron á prestar sus servicios el Archivo, que está en la bohardilla.

Nada hay duradero en este mundo y cuando más entregados estábamos á nuestras ilusiones *escalafonísticas* vino el nuevo Gobierno y ¡zas! levantó en alto el palo de las economías, ó *economías* y lo que dije al principio, ha sembrado la consternación entre los que comemos de la olla *presupuestística*.

Nada Luis no seas nunca empleado, agárrate al lápiz y dibuja todo lo dibujable y vivirás, mal, porque en nuestro país se paga poco el arte, pero vivirás tranquilo.

Al mismo tiempo que ha descendido la seguridad de los destinos ha descendido la temperatura y ambos descensos nos ha dejado medio helados.

Desde hace unos dias nos gastamos un frío digno de mejor causa y de mejores ga-

las de la empleomanía, la hora del respiro, es después de abierto el correo por el jefe de la dependencia respectiva y una vez que no hay novedad vuelta á sumergirse en el piélagos inmenso de las dudas mientras llega el correo del dia siguiente, y así sucesivamente, hasta que falte aire respirable y se hunda uno para siempre en las negras é insondables profundidades de la cesantía.

El Gobierno conservador que (e. p. d.) nos hizo un escalafón, para andar por casa y nos convirtió en cuerpo (hasta cierto punto) y francamente con eso del escalafón nos dimos á hacer planes para lo futuro, y empleado hubo que ya se creía con el uniforme de jefe de administración de primera clase con baston de borlas y todo.

El señor Zamanillo empleado él desde el año 33 y que en la actualidad es auxiliar de segunda con 4.000 reales y el 11 por 100 de descuento y catorce de familia, sin contar con el gato extremeño, que ha pasado incólume de padres á hijos, (para tu tranquilidad debo decirte que el gato está diseado) en cuanto supo lo del escalafón abrazó al portero que era lo que más cerca estaba y empezó á besar el libro de entrada de caudales que tenia entre las manos.

Don Lesmes no se dá por entendido, antes bien continúa con más ardor.

¡Ah! señores diputados, metéis ruido y armáis escándalo para que mi voz no llegue hasta el pueblo, pues os engañais; chillaré y mi voz se oirá por los cuatro lados del mundo. (Al decir esto, dió tan gran puñetazo en la mesa que la hizo volver á la realidad).

Lo primero que vió fué á su chico *buceando* en el fondo de la sopera y como pudo lo extrajo; el chico parecía talmente una *colmeina* con cabello de angel y todo.

Su primer impulso fué limpiar al chico con el mantel, pero reflexionó mejor y llamando al perro, le puso delante la cara del muchacho, el cual quedó limpio como una plata en menos que canta un gallo; tal prisa se dió el can á dar lengüetaditas.

A todo esto, la doméstica, asomando su cara de marmota, por entre las cortinas de la puerta, decía dando con la mano cerrada en la palma de la otra.

—¡Ande! *chichese* por echar discursos. Don Lesmes estuvo por indignarse... pero no se indignó y se encerró en su cuarto sin acabar de comer.

—Otra de las manías y esta no tiene perdón

Línea de Vapores

SERRA Y LA FLECHA

SALIDAS SEMANALES DE VAPORES CORREOS

ENTRE

SANTANDER Y LA ISLA DE CUBA

ALICIA.	de 4.500 toneladas	PEDRO.	de 5.500 toneladas
GRACIA.	de 5.000 »	FRANCKSTO.	de 5.000 »
FRANCISCA.	de 4.500 »	ENRIQUE.	de 4.500 »
SERRA.	de 3.500 »	GUIDO.	de 5.500 »
LEONORA.	de 4.500 »	HUGO.	de 4.500 »
CATALINA.	de 3.500 »	FELIPE O.	de 3.000 »



SALEN DE SANTANDER TODOS LOS MIERCOLES

PARA

LA HABANA Y MATANZAS

Los vapores nombrados á continuación u otros serán despachado como sigue:

PUERTOS DE DESTINO	Nombres	Fecha de salida
Habana, Matanzas y Cienfuegos.	SATURNINA	El 9 de Marzo
Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos.	LEONORA	El 16 de »
Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos.	ALAVA	El 23 de »
Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos.	PEDRO	El 30 de »

Admite carga y pasajeros

Es de absoluta necesidad que á las mercancías acompañe Certificado de origen extendidos en papel simple, especificando número de bultos, clase, marcas, peso bruto y contenido, visado y sellado por la autoridad local con arreglo á las instrucciones del Real decreto de 7 de Agosto de 1891.

Los señores cargadores pueden dirigir sus mercancías al cuidado de la Agencia para su embarque debiendo situarla en Santander el día anterior al señalado para la salida de cada buque. Con cada remesa deberá acompañar nota del «número de bultos, sus marcas, numeración y peso bruto y neto, valor, destino y consignación», indicando si ha de asegurarse de riesgo marítimo el cual puede hacer esta Agencia con la mayor economía.

Consignatario en Santander, don Francisco Salazar, sucesor de don Cándido Herrera, Muelle, 18, teléfono núm. 37.

BUENA GANANCIA.

Personas de cualquier clase social pueden aumentar considerablemente sus ingresos tomando á su cargo una agencia ventajosa.

Dirigirse á S. G. A. — Apartado núm. 243. — Madrid.

« Si teneis tos, tomad Pastillas Géraudel. »

Esta frase se ha hecho popular y ha dado la vuelta al mundo demostrando la eficacia de las

Pastillas Géraudel

Maravillosas para curar:
 Constipados, Tós nerviosa,
 Larinjitís, Ronquera,
 Irritación de pecho, Catarro,
 Asma, etc., etc.

Indispensables á las personas que
 se fatigan al hablar y á las que durante
 su trabajo habitual están expuestas á la
 intemperie del aire ó respiran polvo ó
 vapores irritantes.

Muy necesarias á los Fumadores.

Cada estuche con 72 pastillas, contiene instrucciones sobre la manera de tomarlas.
 En todas las Farmacias.

Permanent Nitrate Committee

DELEGACION HISPANO-PORTUGUESA

¿Que cantidad de nitrato de sosa (sulfato de Chile) necesitan los diferentes cultivos y en que época del año conviene aplicar este abono? La importancia del nitrato de sosa en horticultura y jardinería. Por el Dr. don Maximiliano Weitz Secretario de la Delegación «Der Vereinigung Salpeter-Producenten».

El estiércol y los abonos minerales en horticultura—Experiencias verificadas en Inglaterra por el Sr. D. Bernardo Dyer.

«El empleo del nitrato de sosa en los diversos cultivos, en la vid y en los árboles frutales por el doctor Granjeau» proceido de una reseña sobre la nutrición de la planta según los modernos conocimientos. Conferencia dada por el ingeniero don Mariano Capdevila y Pujol, Delegado en España y Portugal del «Permanent Nitrate Committee».

Estos folletos, publicados por el «Permanent Nitrate Committee» de honores, los reparte gratuitamente la Delegación Hispano-Portuguesa, Claris, 96, Barcelona, acañan lo hace la demanda de los mismos delegado.

El «Permanent Nitrate Committee» no vende ni dispone el nitrato, y sus deseos son no intervenir en operaciones mercantiles. Sin embargo está á disposición de los interesados para suministrarles cuantos datos desee sobre precios de venta y demás antecedentes requeridos para el comercio del nitrato de sosa.

PELLETIER **Cápsulas de Quinina de Pelletier** **PELLETIER**

Estas cápsulas, inalterables, del grosor de un guisante, no se endurecen como las píldoras y se tragan más fácilmente que las obleas medicamentosas. Son soberanas para combatir los resfriados, la gripe, la influenza, y en general los accesos febriles que se manifiestan al iniciarse las enfermedades. Las jaquecas, neuralgias, calenturas intermitentes y palúdicas, el cansancio, la falta de energía, el reuma, la gota, los dolores de riñones son tributarios de este heroico medicamento.

Una CÁPSULA es más activa que una gran copa de Quina.

Exigir en cada cápsula el nombre PELLETIER, inventor de la Quinina.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervencion de las fuerzas digestivas del individuo.

Prepara lo con vino generoso, da tonidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles, y todas las que padezcan de inapetencia, gastralgias, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción, cuando el estómago notolera al mentación, y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

Vino de Peptona y hierro.—Peptona de carne.—Chocolate de Peptona y Peptona de leche.

Elaboración por medio de vapor y venta por mayor, farmacia de Ortega, León, 13, Madrid. Depósito en las principales farmacias de España y Ultramar.

Medalla de oro en la Exposición Universal de Barcelona; 1888.

RUBINAT

FUENTE AMARGA

propiedad de

DR. LLORCH

UNICA AGUA DE RUBINAT PURGANTE. Recomendada por todos los centros médicos de Europa y América. Emplease con eficacia en las enfermedades siguientes: Constipación, peptización de vientre, infartos crónicos del hígado y bazo, obstrucciones viscerales, desórdenes funcionales del estómago é intestinos, cálculas biliosas, de óstios biliosos, calenturas tifoides, congestiones cerebrales, afecciones herpéticas, fiebre amarilla, escrófulas (tumor febril), obesidad (gordura), pudiéndose considerar el AGUA RUBINAT como el rey de los purgantes inofensivos.

Vendese en las principales farmacias y droguerías.—En Santander: Droguería de don Bernardo R. Saro.

Como garantía de legitimidad exijas en cada frasco la firma del Dr. LLORCH.
 Administración: Cortes, 216, entresuelo, Barcelona.



Inofensivo, suprime el Copáiba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en

48 HORAS

Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga: Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria. Cada Cápsula lleva el nombre

PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

de Dios, es la de meterse á escribir, así, sin más ni más, y dar la lata á los lectores; por lo cual y confesándome autor de este pecado, pido perdón humildemente al paciente lector, hago una reverencia y meretiro por el foro.

IV

CARTA ABIERTA.

A mi querido amigo el dibujant: Luis IVARS.

Habrás de saber querido Luis, que el muy ilustre señor ministro de Hacienda con eso de las economías ha llevado la intranquilidad y el desasosiego al seno de las familias presupuestadas; y á las que como yo viven en y bajo el poder de Poncio-Patrona: la intranquilidad se ha hecho dueña de nuestro propio seno.

Esto no es vivir amigo Luis, respiramos cada 24 horas como no se que peces que habitan los mares polares.

Entre los chicos que formamos en las fi-

banes que los que solemos usar los desheredados de la fortuna.

Yo de mi se decirte que gasto un elegantísimo sobretodo procedente de Huelva que causa la admiración de mis amigos por lo consistente. Le estrené cuando fui á tomar posesión de mi primer destino y esto fué el 83; conque puedes calcular si tendrá buen paño ese sobretodo y sobre-todo si le habré tratado con mimo.

El portero de mi casa (porque yo vivo en casa que tiene portero) todos los años me dice:—«Señorito, cuando no le sirva á V. el gaban le agradecería me lo donase generosamente.» Y yo que en efecto soy muy generoso, se lo prometí muy formal todos los años; pero me ha dado el corazón que ese gaban ha de ir conmigo á la tumba; á fuerza de llevarle encima le he llegado á tomar cierto cariño y le considero como parte integrante de mi individuo.

El día que deje de usarlo pienso ponerle en vinagre para conservarlo intacto y enseñárselo á mis herederos (si los tengo) y decirles con tono solemne al par que sencillo: mirad, ese paño que no es paño por estar en estado de feto, cubrió las carnes de vuestro abuelo por espacio de un cuarto de siglo;